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Boric ordena a la FACh entregar 
antecedentes a la Fiscalía 
La Fuerza Aérea proporcionará la información y el Gobierno anunció medidas para evitar que estos casos se repitan. 

PRESIDENCIA CL 
Matías Gatica Lindsay 

1 Presidente Gabriel 
E Boric ordenó ayer a 

la Fuerza Aérea de 
Chile (FACh) entregar a la 
Fiscalía todos los antece- 
dentes sobre un caso de 

tráfico de drogas queinvo- 
lucra a integrantes de la 
institución y el Gobierno 
anunció medidas para evi- 
tar que estos casos se repi- 
tan. 

El martes, la Fiscalía de 

Tarapacá informó que la 
FACh se negó a entregar 
los antecedentes sobre cin- 
co funcionarios de la insti- 
tución que fueron descu- 
biertos transportando dro- 
ga en un avión institucio- 
nal que iba a viajar desde 
Iquique hacia Santiago, ya 
queel caso iba a ser inv: 
tigado por la justicia m: 
tar. 

Sobre esta situación, 

ayer la fiscal regional de 
Tarapacá, Trinidad Stei- 

nert, dijo a radio Universo 
que “estas son discusiones 
jurídicas que tenemos que 

dar como Ministerio Públi- 
co, ya que tenemos la con- 
vicción que lo que corres- 
pondees que nosotros sea- 
mos los llamados a investi- 
gar, independiente de que 
esta indagatoria obedece a 
controles internos de la 

propia FACh”, por lo que 

    

    

la Fiscalía ingresó una soli 
citud de audiencia al Ti 

bunal de Garantía de Iqui- 
que para quese pronuncie 
sobre las competencias de 
este caso. 

Sobre ello, el ministro 
de Seguridad, Luis Corde- 

ro, dijo a radio Cooperati- 
va que “es cierto queenel 
caso de delitos comunes la 
justicia militar podría ser 
competente si ocurre por 
funcionarios de las institu- 
ciones armadas en recin- 

tos militares, pero tam- 
bién es necesario recordar 

que en el caso de la muer- 
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te del conscripto Franco 
Vargas se trabó contienda 
de competencia donde la 
Corte Suprema resolvió a 
favor del Ministerio Públi- 
co”, y anticipó que “esto va 
a generar una tensión”. 

Steinert entregó ade- 
más detalles sobre otro ca- 
soqueinvolucra a siete ex- 
suboficiales del Ejército 
acusados de transportar 
droga en vehículos acondi- 
cionados desde Iquique a 
la Región Metropolitana. 
La persecutora dijo que se 
han acreditado 10 envíos 
desde octubre de 2024. 

Araíz de estos casos el Pre- 
sidente Boric se reunió 
ayer en La Moneda con los 
jefes de las ramas de las 
Fuerzas Armadas para 
abordar esta situación y 
tras la cita la ministra de 
Defensa, Adriana Delp: 
no, confirmó que “el Presi- 
dente ha instruido a la 
Fuerza Aérea, en campli- 
miento del artículo 19 del 

Código Procesal Penal, en- 
treguelos antecedentes de 
hecho que dieron origen a 
esta investigación, de mo- 
do tal que la fiscal de Tara- 

  

    pacá disponga la informa- 
ción adecuada que ha sido 
requerida”. 

Además, confirmó que 
los funcionarios involu- 
crados de la FACh fueron 
dados de baja dela institu- 
ción y el ministro Cordero 
informó que “el Ministe- 
rio de Seguridad se va a 
querellar en el caso de la 
FACh, también por Ley 
20.000, al igual como lo 
hizo en el caso de los ex- 
funcionarios del Ejército” 
que transportaron droga 
desde esa región. 

Luego de la instrucción 

del Presidente la Fuerza 
Aérea emitió un comuni- 
cado en el que informó 
que “conforme alo indica- 
do por el Fiscal de Aviación 

de Iquique, luego de un ri- 
guroso análisis, este últi- 
mo ha resuelto remitir an- 
tecedentes de la causa a la 

Fiscalía Regional de Tara- 
pacá”. Esto, por “los he- 
chos que permitieron de- 
tectar (...) el intento de 
traslado de una sustancia 

ilícita denominada keta- 
mina, por parte de cinco 
exfuncionarios de la insti- 
tución”. 

El comandante en jefe 
de la FACh, Hugo Rodrí- 
guez, argumentó que “co- 
mo no quisimos en prime- 
ra instancia cometer al- 
gún equívoco, es quenoso- 
tros entregamos ahora los 

antecedentes. 
Corderoinformó queel 

Presidente pidió al Estado 
Mayor Conjunto “un plan 
específico para abordar los 
aspectos sobre organiza- 
ciones criminales y espe- 
cialmente respecto a la si- 
tuación de funcionamien- 
to y operación que reali- 
zan en la actualidad nues- 
tras Fuerzas Armadas en 

la frontera”. Entre las me- 

didas que instruyó Boric, 
dijo que están “los contro- 
les internos, aumentar to- 
dolo que es inteligencia, y 
la contrainteligenci 

      

  

Cancillería no ha recibido 
información sobre arancel al cobre 

Luego que el presidente de 
Estados Unidos, Donald 
Trump, anunció ayer un 
arancel del 50% del cobre, 
sin especificar si esto afec- 
taría a Chile, la Cancillería 
señaló que “no existe nin- 
guna orden ejecutiva de 
Estados Unidos a propósi- 
to de la investigación lleva- 
da acabo en aranceles de 
cobre (...) Chile tampoco 
ha recibido información 
de sus contrapartes sobre 
alguna decisión que impli- 
que la implementación de 
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un arancel efectivo”. A
ello agregó que han parti-
cipado de las consultas 
realizadas por ese país por
la investigación que llevaa
cabo y que “seguimos en
contacto y dialogando so-
bre esta y otras materias 

con las autoridades y equi-
pos técnicos competen-

tes”. “EE.UU. seguirá nece-

sitando cobre y Chile va a
seguir estando disponi-
ble”, dijo el presidente de
Codelco, Máximo Pacheco
a La Tercera. O 

  

  

Gobierno defiende iniciativa 
de permisos ante acción en el TC 

El ministro del Interior, Ál- 
varo Elizalde, serefirió a la 
decisión de 42 diputados 
oficialistas de requerir al 
Tribunal Constitucional 

para impugnar varios arté 
culos del proyecto de ley 
recientemente aprobado 
por el Congreso sobre per- 
misos sectoriales, pues 
consideran que es un re- 
troceso en protección am- 
biental. El secretario de Es- 
tado dijo que “esta es una 
ley que cumple con todoel 
ordenamiento constitucio- 
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ELIZALDE DIJO QUE “ES UN BUEN PROYECTO PARA EL PAÍS". 

nal”. El ministro de Econo- 
mía, Nicolás Grau, dijo 

que esto permitirá “cons- 
truir más rápidos hospita- 

  

les y desaladoras” y que 
“no toca nada que tenga 
que ver con el sistema de 
evaluación ambiental”.
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